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— Егор, легко ли вы

соглашаетесь на ро�

ли, которые вам пред�

лагают в кино?

— Нет. Я сейчас снялся в
трех фильмах, которые вы�
брал из двенадцати пред�
ложенных. Если мне пред�
лагают 50�серийный
фильм, я даже не читаю
сценарий. Такое количест�
во серий не для меня.

— А как вы относитесь

к тому, что после вы�

хода картины "Турец�

кий гамбит" многие

зрители кинулись вы�

искивать в ней всевоз�

можные исторические

и литературные ошиб�

ки?

— По�моему, столь при�
страстное отношение пуб�
лики к "Турецкому гамбиту"
— лишнее доказательство
популярности картины.
Пусть ищут дальше… Глав�
ное, что фильм интерес�
ный. Его смотрят. А все ос�
тальное — вторично. Для
меня странно другое: мно�
гие критики, посмотрев
фильм, почувствовали в
себе страстное желание
его ругать. Именно ругать,
а не критиковать. Мне же
кажется, что работа крити�
ка заключается в том, что�
бы поддерживать хорошее
начинание. Да, в фильме
Джаника Файзиева есть
ошибки — без них невоз�
можно. Но сама картина
сделана качественно, и она
очень светлая. Это не оче�
редная "чернуха", где лужи
крови и бесконечная
стрельба ради стрельбы.

— Файзиев как�то оце�

нил вашу работу?

— Он поздравил меня.
Но мы с ним не в тех отно�
шениях, чтобы говорить,
довольны мы друг другом
или нет. Мы — команда. Мы
варимся в одном котле.

— Вы ведь сами дела�

ли все трюки?

— Один делал не сам:
надо было прыгнуть с пято�
го этажа на четвертый. Это
очень сложный трюк, и его
исполнял болгарский кас�
кадер.

— Почему все�таки ре�

шили выполнять трю�

ки сами? Выпендреж

или желание соответ�

ствовать своему пер�

сонажу на все сто про�

центов?

— Может быть, в чем�то
и выпендреж. Но по боль�
шому счету мне было инте�
ресно ездить под каретой,
прыгать на воздушный
шар…

— Любите рисковать?

— Думаю, все, что я де�
лал в фильме, — разумный
риск. Если мне говорили,
что не стоит прыгать с пя�
того этажа на четвертый, —
я не прыгал. Но хотел, было
желание рискнуть. Не да�
ли. Пришлось подчинить�
ся.

— Вы из актерской се�

мьи. Не хотелось ли

вам порвать с семей�

ной традицией и

стать, например, учи�

телем в школе?

— Одно время я хотел
быть фотографом. Хотел
работать в журнале
National Geographik, чтобы
ездить по миру и фотогра�
фировать людей, пейза�
жи…

— Вам не хотелось бы

стать модным фото�

графом, как Хельмут

Ньютон, например?

— Ни в коем случае!
Только фотографом�путе�
шественником.

— Вы не эстет, вам

чужды снобизм и

утонченные художест�

венные жесты?

— Нет, я слишком гру�
бый для эстета.

— Но вы же любите

жить красиво, пить ко�

фе из изящных чашек,

окружать себя веща�

ми, которые радуют

глаз. Вы ведь не буде�

те сознательно жить в

разваленной квартире

среди тараканов и

мышей?

— Ну, это неизвестно...
(Cмеется.) Эстетская
жизнь — понятие, пришед�
шее к нам вместе с буржу�
азными западными ценно�
стями. В новой русской
действительности эстет —
это человек, который не
хочет жить в коммуналке,
но хочет жить в хорошей
квартире. Хотя, с моей точ�
ки зрения, понятие эстет�

ского мироощущения —
более емкое… Вот Борис
Акунин — настоящий эстет.
Ему во всем важна изящ�
ная форма. А мне это не
важно: мне все равно, во
что я одет, гладко ли вы�
брит...

— А руку бомжу по�

жмете, не побрезгуе�

те?

— Да запросто. А что в
этом страшного или стран�
ного?

— Но руки�то потом

тщательно помоете?

— Да, но только потому,
что я актер. Я не могу забо�
леть, например, чесоткой
или чахоткой: сорвутся
съемки. Вся моя жизнь бу�
квально "заточена" под
профессию (лукаво улыба�
ется). Я вот не знаю, чис�
тил бы я зубы, если бы не
был актером? Выглядеть
хорошо — это требование
профессии. Не более того.
Если бы мы встретились с
вами в деревне, боюсь, вы
бы меня не узнали…

— Неужели?

— А вы считаете, что
нормально ходить с топо�
ром по русской деревне,
подчищать хлев за коровой
и при этом выглядеть, как
Ален Делон?

— Где вам проще иг�

рать — в классических

или современных пье�

сах?

— У актерской профес�
сии нет границ. Везде оди�
наково просто и одинаково
тяжело.

— Есть люди, которые

чувствуют себя в на�

шем времени неуют�

но, и кто�то из них хо�

тел бы жить в 60�е го�

ды прошлого века,

кто�то — в Петербурге

ХIХ столетия. У вас

нет подобных жела�

ний?

— Я бы хотел побывать
— не жить, а перенестись
на время с помощью како�
го�нибудь чуда в Россию
начала ХХ столетия! Хотел

бы ощутить набоковское
время, почувствовать все
катаклизмы того периода,
"попробовать на вкус" то
ощущение России, кото�
рое Набоков увез с собой в
Америку. Но у меня не было
желания родиться в другом
времени, нежели я родил�
ся. Хотя это вовсе не озна�
чает, что я человек своего
времени. Я не вписываюсь

в рамки современной жиз�
ни и не хочу в них вписы�
ваться. Сейчас у людей нет
идеалов. Все верят только
в себя, любимого! Никто не
ходит друг к другу в гости,
все заняты мыслями о лич�
ном обогащении.

— Что для вас в жизни

самое трудное: хо�

дить в магазины или,

может быть, общаться

с людьми?

— Я люблю жизнь в раз�
ных ее проявлениях, и мне
все интересно. Наверное,
жизнь без трудностей пре�
красна, а жизнь с труднос�
тями еще прекраснее!

— А любить одну жен�

щину трудно?

— Любовь — это труд,
но труд, который возвра�
щает все сполна. И если ты
любишь этот труд, то с ним
легко жить. Мою женщину
любить нетрудно.

— Для многих совре�

менных людей гигант�

ское погло�

щение ин�

формации,

в том числе

и литера�

турного ха�

р а к т е р а ,

становится

п р о б л е �

мой. Ин�

формация

превраща�

ется для

них в зам�

кнутое про�

странство,

и они начи�

нают стра�

дать клаус�

т р о ф о б и �

ей.

— Я
у б е ж д е н ,
что литера�
тура, как и
культура во�
обще, толь�
ко расширя�
ет про�

странство. Дышать стано�
вится свободнее. И вот
еще что: читая книги, мы не
узнаем что�то новое, а
подтверждаем те знания,
которые уже есть в нас. Я
говорю о знаниях и интел�
лекте, заложенных в нас
божественной силой.

— Глубина постижения

образа зависит от ин�

теллектуального бага�

жа актера?

— Думаю, что все зави�
сит от внутреннего мира
художника. Дело не в том,
какое количество инфор�
мации "сжевано" челове�
ком, а в том, насколько глу�
боко он способен перева�
рить ее, как много он спо�
собен прочувствовать, на�
сколько человек чувствите�
лен к окружающему миру.
Нужно уметь читать не
столько книги, сколько
жизнь и людей. Я стрем�
люсь к такому существова�
нию. Этому можно научить�
ся. А вот сколько душевных
и духовных сил актер спо�
собен затратить на роль —
зависит от степени талан�
та, и этому уже нельзя на�
учиться. Когда Евгений Ле�
онов выходил на сцену в
"Поминальной молитве",
он ведь ничего особенного
не делал! Помните? Появ�
лялся на сцене обычный
русский мужик в джинсах,
надевал на себя жилетку,
кепку — и становился ев�
реем! При этом в нем, ка�
залось бы, ничего не меня�
лось. Он просто жил болью
своего персонажа. Творче�
ский диапазон актера ха�
рактеризуется тем, на�

сколько глубоко он спосо�
бен почувствовать боль
или радость своего героя.

— Вы испытываете

эмоциональное пере�

возбуждение после

спектакля?

— Да! Если хороший
спектакль — хочется тут же
сыграть еще один. Возни�
кает ощущение необыкно�
венного полета внутри, и
это чувство невозможно
остановить. Хочется что�то
необыкновенное сделать,
куда�то свой эмоциональ�
ный восторг выплеснуть.

— Многие актеры едут

после выступления в

ресторан, чтобы снять

э м о ц и о н а л ь н ы й

стресс после концер�

та или спектакля. А

что делаете вы?

— Иногда тоже еду в ре�
сторан. Но чаще — домой,
и мы подолгу с Ксюшей
разговариваем.

— Вы любите творить

ночами или предпочи�

таете вести нормаль�

ную дневную жизнь?

— Я не ночной человек.
Я привык рано вставать.

— Ваши коллеги гово�

рят, что вы очень

сложный человек. Это

так?

— Мне тяжело находить
компромиссы с обще�
ством, вписывать себя в
его законы. Поэтому я сло�
жен для окружающих. Я не
люблю фальши. Если я ви�
жу фальшь, я не могу поды�
грать ей. Некоторым про�
ще сказать про меня: он не
светский человек, он кап�
ризный и тяжелый, он не
наш. И усугубляет мою от�
чужденность то, что я обя�
зательно отвечу на любой
укор в свой адрес. Я пони�
маю, что не надо бы этого
делать. Но все равно скажу
то, что думаю.

— Часто мы отвечаем

на обиды в еще более

грубой форме и оби�

жаем людей сильнее,

чем они нас.

— Вот поэтому я пред�
почитаю быть вне тусовок,
вне общения с людьми, ко�
торым не важно, что у меня
внутри. Им куда интерес�
нее, с кем я живу и, прости�
те, какие трусы ношу. Я не
из тех, кто целиком и пол�
ностью продается: "Вот,
берите, покупайте меня, я
ведь публичный человек…"
Я считаю, что должен дер�
жать марку и оставаться
человеком. И журналисты
обязаны это понимать.

— Что значит "держать

марку"?

— Не врать себе и не
подчиняться чужим прави�
лам.

По материалам  

информагентств.

«У АКТЕРСКОЙ ПРОФЕССИИ 
НЕТ ГРАНИЦ»

ЕГОР БЕРОЕВ:
Егор Бероев родился в 1977

году в актерской семье. Его дед

Вадим Бероев — знаменитый

"майор Вихрь". Бабушка играла

в Театре им. Моссовета, там же

служит его мама. Да и жена

Егора, Ксения Алферова, тоже

актриса.

В детстве Бероев любил

рисовать и даже не помышлял

об актерской карьере. И все�

таки — гены! — он поступил в

Театральное училище имени

М.С. Щепкина. По окончании

учебы его приняли в труппу

МХАТа, где он дебютировал в

роли Федора Годунова. С тех

пор молодой актер сыграл

около 15 ролей в театре и более

10 ролей в кино. А в начале

2005 года предстал в образе

Эраста Фандорина в самой

дорогой и шумной премьере

сезона "Турецкий гамбит".

«Турецкий гамбит».

Спектакль «Обыкновенная история».


